

nible». Solo en Deva, según datos de enero a septiembre de este año, la proporción de inhumaciones de cenizas frente a la de féretros es del 70%. Son cifras muy similares a las de años anteriores.

El Parque de las Cenizas se puso en funcionamiento una década después de la inauguración del cementerio de Deva con una parcela destinada a bosques que inicialmente tenía capacidad para cuarenta árboles que se plantaban junto con las cenizas de la persona fallecida. La demanda ha sido tal que, con los años, ha habido que ir habilitando nuevas parcelas. En la actualidad el Parque cuenta con seis Bosques de Cenizas con más de 300 árboles, pero de ellos solo quedan libres unos cuarenta. En Deva también existe la posibilidad de enterrar cofres biodegradables con las cenizas en una zona ajardinada y se ofrece la opción, gratuita, de depositarlas en un pebetero o esparcir las en una pequeña pradera.

El proyecto del nuevo 'Bosque de la calma' se llevará a cabo en una parcela anexa al Parque de las Cenizas, de propiedad municipal, y adaptado a la orografía del terreno, en pendiente. Su coste aún no ha sido estimado. Hasta ahora lo que se ha hecho es un estudio topográfico del terreno. También se han adjudicado los trabajos de desbroce de la finca. Y se ha encargado un proyecto básico para determinar «la viabilidad física del bosque» y poder tener una idea aproximada del importe de la inversión «para la que deberemos buscar financiación», afirman fuentes de la sociedad mixta Cementerios de Gijón (Cegisa).

Evolución

Casi la mitad de los fallecidos que han sido inhumados estos últimos años en alguno de los ocho cementerios municipales de Gijón han tenido como destino el camposanto de Deva. En sus 24 años de funcionamiento ha sufrido varias fases de ampliación. El número de nichos aumentó en un 55%, pero es que el de urnas y columbarios para cenizas lo hizo en más de un 300 y un 260% respectivamente. 3.884 nichos, 1.502 urnas, 656 columbarios, 70 sepulturas, 96 criptas y 88 panteones conforman ahora mismo el

HORARIOS DE MISAS EN LOS CEMENTERIOS

► Deva. El miércoles a las 11.30, en la capilla del tanatorio de Deva.

► Ceares. El miércoles, a las 12, y el jueves, a las 17.30 horas, en la iglesia de San Andrés.

► Jove. El miércoles, a las 11.30 en la iglesia.

► Somió. El miércoles, visita al cementerio a las 17 horas.

► Cabueñes. El miércoles en la iglesia a las 12. El jueves, visita al cementerio a las 17 horas.

► Cenero. El miércoles a las 17 horas en el cementerio.

► Tremañes. El miércoles a las 17 horas en la iglesia.

► Baldornón. El miércoles a las 11.30, visita al cementerio, y a las 12, misa en la iglesia.

Cegisa ha llevado a cabo en los últimos meses varios trabajos de mejora en siete de los ocho cementerios municipales

EMTUSA reforzará el miércoles sus servicios a Ceares y Deva

El próximo miércoles, con motivo del Día de Todos los Santos, EMTUSA volverá a disponer una línea especial que comunique el centro de Gijón con el cementerio de Ceares. Las salidas tendrán lugar desde la plaza del Humedal desde las 9.30 a las 18.30 cada media hora. Para llegar al camposanto de Deva ese mismo día, habrá un autobús especial con salida de la plaza del Carmen cada hora entre las 9.30 y las 14.30 (último autobús). Desde Deva, habrá salidas de regreso

al cementerio municipal.

De cara al Día de Todos los Santos, Cegisa ha llevado a cabo intervenciones de mejora en todos los cementerios municipales. Empezando por el de Deva, donde se construyó una escollera en la zona del edificio principal y se sanearon las cornisas de los nichos. En el de Ceares se repararon aceras y los accesos a los servicios y se repararon fachadas de nichos.

Similar intervención se llevó a cabo en el cementerio de Somió, donde también se reparó la en-

trada y se mejoró la zona verde. En el de Cabueñes se ha reparado la acera y mejorado la zona verde. En el de Cenero, además de la reparación de varias fachadas de baterías de nichos también se mejoró la capilla. En Jove, se construyeron jardineras y bancos y se repararon la acera y las paredes del lado derecho así como varias fachadas de nichos. Por último, en Baldornón se aprovecharon los últimos meses para arreglar la capilla y la rampa y puerta de acceso al cementerio.

a las horas en punto, desde las diez hasta las dos de la tarde. Además, la línea 25 hará el miércoles el recorrido hasta el cementerio de Deva con salidas desde Tremañes a las 9.30, 10.30, 11.30, 12.30, 13.30, 15.30, 16.30 y 17.30. Los horarios de regreso son las 10.25, 11.25, 12.25, 13.25, 14.25, 16.25, 17.25 y un último servicio a las 18.25.

Para quienes prefieran subir antes del Día de Todos los Santos, esa misma línea funcionará desde hoy y hasta el martes con idénticos horarios a los del miércoles con dos excepciones. No habrá salida a las 13.30 desde Tremañes ni regreso a las 14.25 desde Deva.

Las tarifas de Cegisa, congeladas desde 2015, aumentarán un 5% el próximo año

La sociedad mixta gestionará un presupuesto de un millón de euros

L. M.

GIJÓN. El consejo de administración de la sociedad mixta Cementerios de Gijón S.A. (Cegisa), encargada de la gestión de los ocho camposantos municipales del concejo, aprobó por unanimidad un presupuesto de 1.010.200 euros para el próximo año. La entidad prevé una cifra de ingre-

tos un 5% superior, principalmente por el incremento, en idéntico porcentaje, de las tarifas. Estas llevaban congeladas desde 2015. Ocho años en los que el IPC, recuerdan desde Cegisa, «el IPC acumulado es del 22,8%».

Además de ese incremento del 5% en las tarifas, se aprobó implantar una cuota de mantenimiento con «un precio simbólico» que, de media, supone un euro al mes. Se aplicará solo a las unidades de enterramiento utilizadas a partir del próximo año. No se verán afectadas por

esa cuota las nuevas adquisiciones hasta que no sean utilizadas. Tampoco las que hayan sido adquiridas en años anteriores, hasta que no vuelvan a ser usadas.

En el capítulo de gastos se contempla un incremento en torno a un 0,98%. La partida de gastos directos disminuye un 2,6% con respecto a este año 2023 y la de gasto directo subirá en torno al 5%, fundamentalmente por el incremento de las tablas salariales y unos quinquenios de la plantilla. Con todo, «el resultado será equilibrado y mejor que en 2023».

Para inversiones se reserva una partida de 25.000 euros que irán a la adquisición de una furgoneta y maquinaria diversa. Queda fuera de esa partida la nueva ampliación del Parque de las Cenizas del cementerio de Deva.

TODO GIJÓN

«El pádel está en expansión. Vamos a buscar sitio para una pista nueva»

Tito Cueto-Felgueroso quiere atraer a los jóvenes al Club de Tenis p. 7

«Durante su construcción la Laboral ya fue una universidad» p. 14

ECONOMÍA

Tresa aspira a superar los mil ascensores anuales

Presenta la nueva planta de Lloreda en su 40 aniversario p. 39

DEPORTES



Alicia Alonso, del Grupo, la más joven debutante en la élite del voleibol

p. 48

CULTURA

José Manuel Vivas presenta 'Estuarios', último premio Cálamo p. 49



PUEDEN SER TU
VIDA
Y CADA GOTTA CUENTA

DONAR SANGRE PUEDE MARCAR UNA GRAN DIFERENCIA PARA ALGUIEN QUE LO NECESITA

¿TE SUMAS?

www.donaasturias.org



#cadagotacuenta



Federación de Donantes de Sangre
FEDOSPA
Principado de Asturias

Cruz Roja
Centro Comunitario de Sangre y Tejidos de Asturias

